

DISCOURS DE MONSIEUR  
LE PREMIER MINISTRE,

Amb. ALLAH-MAYE HALINA,  
REPRESENTANT

LE MARÉCHAL MAHAMAT  
IDRISS DEBY ITNO,

Président de la République,  
Chef de l'État, au

Lancement de la 6ème édition  
du Festival DARY

N'Djamena, le 21 décembre  
2024

Monsieur le Président du  
Conseil National de Transition ;

Mesdames et Messieurs les  
Présidents des Grandes  
Institutions de la République ;

Mesdames et Messieurs les  
membres du Gouvernement ;

Excellences Mesdames et  
Messieurs les Ambassadeurs  
et Représentants des

Organisations Internationales  
accrédités auprès du Tchad ;

Mesdames et Messieurs les  
Conseillers Nationaux ;

Mesdames et Messieurs les  
Conseillers à la Présidence de  
la République et à la  
Primature ;

Distingués invités

Chers Festivaliers ;

Permettez-moi de vous exprimer les profonds regrets de Son Excellence Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat, le Maréchal MAHAMAT IDRIS DEBY ITNO, qui a bien voulu présider personnellement lui-même cette heureuse rencontre mais qui a dû renoncer à cause des contingences imprévues de dernières minutes, en me

chargeant de le représenter et  
de

vous livrer son message. Aussi, recevez ses fraternelles et chaleureuses salutations et félicitations pour l'organisation de cette 6e édition du Festival DARY.

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités,

Chers festivaliers,

C'est avec une immense fierté et

un profond sentiment d'unité  
que nous ouvrons aujourd'hui  
la 6<sup>e</sup> édition du Festival DARY,  
un événement qui transcende  
les frontières provinciales et  
culturelles pour rassembler  
tous les fils et filles du Tchad  
autour de ce que nous avons  
de plus précieux : notre  
diversité et notre identité  
commune.

Le Festival DARY, depuis sa  
création, est bien plus qu'une  
célébration de notre patrimoine.

Il est devenu un symbole puissant de cohésion sociale et de vivre ensemble. À travers ce festival, nous affirmons haut et fort que notre richesse réside dans notre diversité, et que c'est en respectant et en valorisant cette diversité que nous bâtissons un Tchad uni, fort et prospère.

Sur ce site de 5 000 m<sup>2</sup>, chaque stand, chaque performance artistique, chaque œuvre

artisanale raconte une histoire. Ce sont les histoires de nos 23 provinces, de nos traditions séculaires, de nos communautés, qui, malgré leurs différences, partagent un destin commun. Ces récits, porteurs de valeurs de tolérance, de respect et d'entraide, réaffirment notre attachement indéfectible à l'unité nationale.

L'édition de cette année,  
placée sous le signe de LA  
RENCONTRE

ET DU PARTAGE, va au-delà du simple divertissement. Elle est un espace où les cœurs et les esprits se rapprochent, où les différences s'effacent pour laisser place à l'essentiel : notre volonté collective de vivre ensemble, en paix et en harmonie. Ce festival exprime et étale en miniature le Tchad dont rêve le Chef de l'Etat dans son projet de société ; il est la fidèle expression du condensé de son projet de société : un Tchad FORT, UNI et RAYONNANT dans sa diversité en tant que berceau

de la civilisation humaine en référence à notre ancêtre commun, TOUMAI, qui fait du Tchad le Berceau de l'Humanité. A travers ce Festival DARY, nous célébrons l'Humanité, le monde, l'Afrique et le Tchad dans leurs diversités !

Le Festival DARY est également une formidable opportunité de mettre en lumière nos talents locaux. Il

offre une plateforme aux  
artistes, artisans,

entrepreneurs et créateurs pour s'exprimer, se faire connaître, et contribuer au rayonnement culturel et économique du Tchad. En attirant des visiteurs et des investisseurs de l'international, il montre que notre culture, tout en étant profondément ancrée dans nos traditions, a un potentiel universel.

Je tiens à saluer les initiatives comme le Best Challenge

Project, qui, à travers la formation et le financement de projets, renforcent l'autonomisation des jeunes, en les dotant des moyens nécessaires pour transformer leurs rêves en réalité. Ces jeunes sont les bâtisseurs de demain, et leur succès est le reflet de notre engagement à investir dans l'avenir.

Mais au-delà de l'art et de l'artisanat, ce festival est une

célébration de notre capacité à dialoguer et à travailler ensemble, malgré nos différences. Il est la preuve que le Tchad, dans toute sa diversité, peut s'unir autour de projets communs et construire un avenir basé sur la paix et la solidarité. Chaque rencontre, chaque échange ici est une pierre ajoutée à l'édifice d'une nation où la tolérance, le respect mutuel et la fraternité sont les piliers de notre société.

Mesdames et Messieurs,

Distingués invités,

Chers festivaliers,

Dans un monde où les défis sont nombreux, la culture est un puissant levier de résilience. Elle est un espace de dialogue, un outil de médiation, de méditation et un moteur de développement. À travers le Festival DARY, nous

réaffirmons que la diversité n'est pas une faiblesse, mais une force. Nous envoyons au monde un message clair : le Tchad est une terre de paix, d'unité et de créativité.

À travers ce festival, nous célébrons non seulement notre passé, mais aussi notre avenir. En valorisant notre patrimoine culturel, nous renforçons les liens qui nous unissent et construisons un Tchad où

chacun trouve sa place, où  
chacun se sent représenté.

Je déclare donc, avec une  
immense fierté et une profonde  
conviction, ouverte la 6<sup>e</sup> édition  
du Festival DARY.

Que cette édition soit un  
moment de partage, de  
découverte et de fraternité.  
Qu'elle renforce notre cohésion

sociale et ravive notre désir de  
vivre ensemble dans  
l'harmonie et la solidarité.

Vive la culture, vive le vivre  
ensemble, vive le Tchad uni et  
fort !

Je vous remercie.

